
Postulat Fraktion FDP vom 5. September 2019 betreffend Führungsstruktur der Schule Wettingen nach Abschaffung der Schulpflege

Antrag

Der Gemeinderat Wettingen wird beauftragt eine Arbeitsgruppe bestehend aus Vertretungen des Gemeinderats und der Schulpflege zu bilden, um verschiedene Möglichkeiten für die Führungsstruktur der Schule ab Januar 2022 auszuarbeiten und sich auf den Paradigmenwechsel vorzubereiten. Dem Einwohnerrat ist ein Bericht zur gewählten Struktur mit Begründung zur Kenntnisnahme vorzulegen.

Begründung

Durch die Abschaffung der Schulpflege fällt eine alleine der Schule verpflichtete, demokratisch legitimierte Entscheidungsinstanz weg. Ausserdem geht eine neutrale Anlaufstelle für Eltern verloren.

Die Schulpflege Wettingen, bestehend aus fünf Mitglieder mit zugeteilten Ressorts, nimmt zurzeit von Gesetzes wegen folgende Aufgaben wahr:

- Trägt die Verantwortung für die Weiterentwicklung der ganzen Schule, für die Einhaltung der kantonalen Vorgaben, die Festlegung der Ziele und lokalen Rahmenbedingungen sowie die strategische Führung.
- Als Anstellungsbehörde stellt sie Schulleitungen und Lehrpersonen an und löst Arbeitsverhältnisse auf.
- Sie trifft die beschwerdefähigen Entscheide. Es handelt sich dabei hauptsächlich um Laufbahnentscheide, also die Versetzung in eine andere Klasse am Ende des Schuljahrs den Wechsel in einen anderen Schultyp oder die Zuweisung in ein anderes schulisches Angebot.

Die Mitglieder der Schulpflege Wettingen verfügen über ein breites Wissen der Schule Wettingen und sind die Strategieausrichtung der vergangenen Jahre vorausschauend angegangen, was der Schule Wettingen nicht zuletzt sehr gute Resultate bei den beiden letzten externen Schulevaluationen in den Jahren 2013 und 2018 einbrachte, was sich wiederum auch standortfördernd für die Gemeinde auswirkte.

Diesem Know-how ist Sorge zu tragen und es ist dafür zu sorgen, dass mit der Abschaffung der Schulpflege der Wissensübergang zur neuen Führungsebene, wie immer diese auch aussehen wird, gewährleistet ist.

Es sollen verschieden Szenarien für die neue Führungsstruktur entworfen und evaluiert werden, welche gewährleisten, dass das politische Verständnis des Gemeinderats und das schulische Wissen der Schulpflege verknüpft wird. Zudem soll auch aufgezeigt werden, wie die Instanzenwahrung für neutrale Entscheide weiterhin gewährleistet und die Anlaufstelle für Eltern niederschwellig erhalten werden kann.

Durch eine frühzeitige Planung und Kommunikation können Unsicherheiten seitens Schulleitungen und Eltern frühzeitig aus dem Weg geräumt und den Betroffenen (Geschäftsleitung Schule, Schulleitungen und Eltern) kann ein möglichst reibungsloser Übergang gewährleistet werden. Dies ermöglicht, dass die strategische Entwicklung der Schule Wettingen auf weiterhin hohem Niveau voranschreiten kann.
